
 
 
 

Compte rendu de l’Assemblée Générale de l’A.C.A.S 

En date du 22 juillet 2011 
 
Le Président prend la parole. Il souhaite d’abord la bienvenue à tous les présents et en 
particulier à Mr le Maire du Rouget Gilles COMBELE, Mr le président de la communauté de 
communes Michel Lafon ainsi qu’au Père Patrick JOLY .Il propose ensuite un tour de table 
afin que les participants (26 personnes)  se présentent un à un. 
Il précise qu’ont été reçus 75 pouvoirs, dont celui de Jean LABELLIE et Jeanne qui s’excusent 
de ne pouvoir participer, de sorte que 58% des adhérents sont représentés à cette AG. 
 
Ensuite il passe au  RAPPORT MORAL 
 
Il rappelle que l’Association a été créée pour mettre en valeur l’œuvre de Jean LABELLIE ainsi 
que l’église du Rouget, en associant les différents concepteurs de l’édifice. 
 
15 réunions de bureau ont eu lieu depuis la création le 28 juin 2010. C’est l’occasion pour lui 
de représenter les membres du bureau ainsi que leurs différentes fonctions. 
 
175 personnes sont membres actuellement. On a déploré récemment le décès de Mme 
SUDRE membre de l’ACAS, ainsi que celui de la grand-mère de Thomas SAINTE MARIE. 
 
Il indique que l’accueil des commerçants du Rouget a été particulièrement positif, de même 
que celui du Conseil Municipal. 
 
Lors de cette première année, on a  fait chiffrer le plan d’action en faisant appel à un 
muséographe pour : 

- Le Monnayeur,  
- La Bande son 
- L’Eclairage 
- Le Lecteur DVD dans la petite chapelle. 

On a aussi fait chiffrer la signalétique sur la RN122 en tenant compte des désidératas de 
l’administration concernée (panneaux normalisés type Quézac) 
Le total des investissements s’élèverait  à environ 47000€ 
 
Bernard VIGIER a produit un document de synthèse présentant l’église et les œuvres de Jean 
Ce document a été utilisé lors des  rencontres avec les organismes susceptibles de nous 
apporter une aide (CG15, com com,feader,sponsors…) 
 
En novembre 2011 une rencontre des membres de l’ACAS avec Jean LABELLIE a été un 
succès malgré une météo très défavorable. 
 
En parallèle, la vente des ouvrages ayant trait à l’œuvre du peintre a été engagée au profit 
de l’ACAS avec l’accord de Jean et de l’association des amis du patrimoine de Haute 
Auvergne. 



 
 
Fort des estimations obtenues pour les travaux, des démarches ont été entreprises auprès 
des investisseurs publics : 

- Conseil général 
- Conseil régional (DRAC) 
- Europe (feader) 
- Communauté de Communes. 
- Commune 

 
 
 
En parallèle Jean LABELLIE a rencontré la Mairie et la Communauté de Communes pour leur 
faire part d’une volonté de donation d’une partie de ses œuvres. Démarche accompagnée 
par l’ACAS qui la soutient et l’encourage mais n’est pas leader sur ce sujet. 
 
La recherche de financement s’est avérée difficile. Malgré les efforts de Michel LAFON, au 
Conseil Général la porte est restée fermée. Un mail récent confirme que notre projet n’est 
plus éligible…, le financement de projet privé de valorisation du patrimoine étant à présent 
exclu du nouveau schéma départemental…8 mois de discussions pour en arriver là… 
 
Conscient de ce risque, il avait été décidé par le bureau d’engager une première tranche sur 
nos ressources propres auxquelles s’ajoutent les 1500 € obtenus par Michel LAFON. 
Il s’agit  d’installer dans l’église le monnayeur et la bande son avec le lecteur-enregistreur. 
 
Deux mois après la commande l’installation n’est pas encore faite (monnayeur non livré).  
 Il a été demandé à l’entrepreneur de réaliser ces travaux pour le 19 août (date du concert). 
Il y en a pour environ 3600 €. 
 
Resterait à installer dans cette première tranche prioritaire et dans la petite chapelle, le 
lecteur avec écran télé pour visionner le DVD de Paul DUFOUR consacré à Jean. 
De même, il faudrait impérativement installer la signalétique sur la RN 122 en associant les 
mairies du Rouget et de Cayrols. 
 
Le Président passe au sponsoring privé. 
 Grande satisfaction quand à l’accueil chez certaines personnes au Rouget. 
 Par contre le contact est négatif avec Auvergne Isolation à Montmurat  
(Filiale de Saint Gobain et qui fabrique des verres). 
 Une entreprise qui fabrique des verres à vitraux à Saint Just- Saint Rambert (42) 
contactée avec l’aide de Mme LAUMONT, a également émis une réponse négative. 
 Le Crédit Agricole Centre France, agence du Rouget, a donné une réponse de principe 
positive ; décision et montant connus en septembre. 
 Un dossier a aussi été déposé auprès de l’agence Groupama du Rouget. 
 
Le Président remercie vivement  les membres du bureau pour leur travail. A son avis la 
première urgence est remplie ou sur le point de l’être, la deuxième étant le lecteur DVD, la 
troisième la signalétique, la quatrième l’éclairage intérieur et extérieur. Il signale encore un 



projet de timbre proposé par Pierre Malgat. La demande a été acceptée par le service 
philatélique de la Poste. Tout est maintenant une question de délai. A noter que 2012 est 
l’année du cinquantenaire de la concélébration de l’église Ste Thérèse 
 Il va engager des pourparlers pour compléter la description de l’église dans les guides de 
l’Office de Tourisme, dans le guide Vert régional.  
 
Enfin avant d’ouvrir la discussion le Président rappelle le concert du 19 août, concert de 
musique baroque exécuté par l’Ensemble Toulousain de la « Corde à Mi », et le repas qui 
suivra et qui est ouvert à tous, au profit de l’ACAS. 
Il propose ensuite aux présents de faire part de leurs questions et observations. 
Il en ressort l’intérêt d’un site internet, de la création de carte postale, de la nécessité 
d’équiper l’église (monnayeur et bande son) avant de réaliser la signalétique sur la RN, de 
mobiliser les guides touristiques et de différencier centre d’art sacré et œuvres profanes. 
 
Mr le maire du Rouget insiste sur la nécessité d’une étude préalable à la réalisation des 
panneaux normalisés afin que ceux ci interpellent le touriste de passage. (cf. les exemples de 
Montsalvy ou Figeac) 
 
 
 
LE RAPPORT MORAL est ensuite voté à l’unanimité. 
 
RAPPORT FINANCIER :  
Christophe VIRY présente le rapport financier qui se résume ainsi : 
Recettes 5235,51€ dont : adhésions 1866€, dons 1398€, ventes diverses 471,51€ (livres, 
repas) 
Dépenses 907,66€(timbres,repas,vœux,muséographe,JO…) 
Solde 4415,85€ dont :  livret A  4415,85€  ,compte courant 234,74€ et fonds de caisse 
100,15€ 
Sur remarque de G.Combelle il est noté que la subvention communale de 200€ n’est pas 
correctement affectée (à mettre en rubrique subvention et non en don) 

 
Avant le vote le Président revient sur le fait que la bande son  pourra être modifiée à la 
demande et qu’il serait souhaitable que Jean LABELLIE enregistre un texte plus incitatif à la 
visite.  
 
En réponse à une question, il est répondu qu’une pièce de un euro sera nécessaire pour une 
durée d’audition de 15 mn environ. Cette tarification pourra être portée à 2€ 
ultérieurement. 
 
LE RAPPORT FINANCIER  est alors voté à l’unanimité. 

 
Le Président remercie Christophe VIRY pour son travail et signale que celui-ci ne peut 
continuer à assumer cette charge. 
 
Jean Pierre DEPEIGNE a accepté de lui succéder et son élection se fait à l’unanimité (sauf son 
abstention personnelle). 



 
 
 
Prospective pour 2012. : 
 
Le Président présente les perspectives pour 2012 et plus 
 

- D’abord le souhait que le nombre d’adhérents reste aussi important. 
-Puis trouver les financements qui manquent  
 À ce propos reprendre l’idée de la participation des deux communes  pour la 
signalétique: Le Rouget et Cayrols. 
- Mettre en place, dans la petite chapelle, le lecteur DVD 
- Arriver à convaincre le Conseil Général car son acceptation débloquerait 

d’autres aides en particulier pour la réalisation de l’éclairage des vitraux, de 
l’intérieur sachant que l’extérieur relève de la compétence de la commune 

- Poursuivre la recherche de sponsors 
- Association au Comité du cinquantenaire du Rouget pour les 2 marchés de 

nuit où  l’ACAS aura un stand. 
-Réussir le concert du 19 août 
-et, en fin d’année, organiser le concert de la chorale dirigée par Mr DELBOS et 
qui aura lieu le jeudi 22 décembre à 20 h. 
 
 
- Pour terminer cette AG, un appel est fait aux cotisations pour l’année allant 

du 1er juillet 2011 au 30 juin 2012 avec les mêmes tarifs que ceux de l’année 
écoulée à savoir : 10 € pour une personne seule et  15 € pour un couple. 

 
La séance est levée à 22 h et  un pot amical, offert par l’ACAS, la clôture. 
 
 


